
 

Informe del Tesorero adjunto al cierre de cuentas a 31.12.2022 
 
El ejercicio 2022 fue muy especial por la organización de acontecimientos ordinarios, pero 
también extraordinarios. 
 
En particular, me gustaría mencionar la convención sobre el Juego Limpio celebrada en Rondine 
(AR); la Asamblea General celebrada en Lausana; la Mesa Redonda y la ceremonia del 
Flambeaux d'Or organizadas en Roma; la participación en el Congreso Panamericano de 
Cochabamba; la Asamblea de Presidentes de Distrito celebrada en Beausoleil. 
 
Para hacer frente a estos acontecimientos, se dotó cautelarmente una provisión adicional de 
51.000 euros durante el ejercicio 2021, que, sumada a las provisiones existentes, situó el total 
de provisiones a la fecha 31.12.2021 en 264.295,75 euros. 
 
Los costes generados por estos eventos (gastos de viaje - alojamiento y manutención - 
traducciones - tecnología de conexión a distancia), así como otros costes extraordinarios o 
relacionados con la inflación que enumeraré más adelante, podrían compensarse liberando 
reservas por un total de 111.000 euros. 
 
En el balance, después de estos ajustes, quedan provisiones por valor de 153.295,75 euros, que 
en principio cubren íntegramente los riesgos y nos permiten continuar con la realización de 
nuestros proyectos en el futuro. 
 
En el Informe Anual de 2022 también abordamos el problema de los clubes que llevaban mucho 
tiempo en mora. En el caso de los clubes para los que no se podía prever una posibilidad de 
supervivencia, procedimos, con la participación de los Presidentes de Distrito y los 
Gobernadores, a cerrarlos pasando los créditos incobrables a pérdidas. En total se cerraron 
nueve clubes, con lo que nuestras pérdidas ascendieron a 18.086 euros, frente a una cantidad 
presupuestada de 5.000 euros. Tendremos que seguir con esta estrategia también en el futuro, 
manteniendo contactos regulares con los clubes para limitar los créditos pendientes, sobre 
todo no más allá de dos años. 
 
En cuanto a los gastos generales, cabe señalar que el ayuntamiento de Rapallo nos remitió una 
factura por el consumo de gas para calefacción y electricidad de los últimos cinco años por un 
coste total de 18.002,23 EUR.  
 
Impugnamos la factura, primero con una reunión en el ayuntamiento y luego con una carta. 
Lamentablemente, el Ayuntamiento de Rapallo no respondió positivamente a nuestra solicitud, 
por lo que abonamos el importe adeudado, repercutiendo 4.213,76 EUR en los costes de gas y 
electricidad de 2022. La diferencia de 13.789 EUR se contabilizó como pasivo contingente. 
Diferencia con respecto al presupuesto 17.000 EUR. 



 

 
El fuerte aumento del coste de la vida nos llevó una cuota anual de liquidación del personal de 
26.500 EUR (+ 11.500 EUR por encima del presupuesto). 
 
Otros costes experimentaron ligeros aumentos, en consonancia con la situación económica. 
 
Ingresos  
 
Nuestros ingresos proceden de dos fuentes principales: el COI y las cuotas de los socios. 
 
La contribución del COI se ha reducido considerablemente en los últimos años. De hecho, la 
cantidad que se pagaba en EUR en el pasado, se paga ahora en USD. Dado el tipo de cambio 
desfavorable de los 91.000 EUR recaudados en el pasado, el año pasado sólo nos beneficiamos 
de 77.182 EUR, con una diferencia negativa en el presupuesto de 14.000 EUR. 
 
Para el futuro, es difícil prever una mejora de estos ingresos, ya que el COI opera en USD. 
 
Cuotas de afiliación: la erosión de años anteriores continuó desgraciadamente en 2022. 
Las cuotas recaudadas disminuyeron en 21.000 EUR en comparación con 2021 e incluso en 
40.000 EUR en comparación con el presupuesto. 
 
Universidad de Amberes: durante 2022, recibimos un total de 6.375 EUR relacionados con los 
estudiantes que participaron en los Juegos organizados por los Clubes Universitarios de 
Panathlon. 
Lamentablemente, la Universidad de Amberes nos ha informado de que ya no podrá abonarnos 
estas contribuciones a partir de 2023 debido a dificultades financieras. 
 

CONCLUSIONES 
 
Gracias a las grandes reservas constituidas en años anteriores, pudimos presentar un balance 
todavía positivo a 31.12.2022. 
 
Para el futuro, sin embargo, tendremos que estudiar medidas que garanticen el correcto 
funcionamiento en los próximos años. 
 
Inesperadamente, el panorama general ha cambiado bruscamente, por un lado con menos 
ingresos y por otro con un aumento sustancial de los costes. 
En los últimos años hemos operado con una reducción sustancial de los costes, en particular los 
relacionados con el personal, que en mi opinión no puede reducirse más. 
 



 

Sin duda tendremos que pensar en otras medidas de ahorro y controlar puntualmente todos 
los gastos, reuniones, eventos, donaciones, etc. 
 
En cuanto a los ingresos, primero tendremos que hacer todo lo posible por aumentar el número 
de socios.  
 
A este respecto, me gustaría recordarles que la cuota por miembro debida al PI ha permanecido 
invariable durante los últimos 30 años, con la excepción de un ajuste limitado en los últimos 
años para los países con un PIB bajo.  
 
A la vista del fuerte aumento de precios en las tres últimas décadas, me parece poco creíble que 
la disminución del número de miembros pueda atribuirse a la cuota debida al PI. 
 
Como medida de precaución, también me gustaría señalar que la contribución sustancial del 
COI no se basa en un convenio o contrato, por lo que de hecho no está garantizada, sino que se 
examina y asigna año tras año, en particular teniendo en cuenta el cumplimiento de los 
requisitos establecidos por el movimiento olímpico. 
 
Rapallo, 14 de marzo de 2023 
 
 
 
El Tesorero  
Stefano Giulieri 
 
  



 

Relatório do Tesoureiro que acompanha o encerramento contábil em 
31.12.2022 
 
O exercício relativo ao ano de 2022 foi muito singular com a organização de eventos 
regulares,  mas também extraordinários.  
Em particular, lembro o congresso sobre o Fair Play que aconteceu em Rondine (Arezzo, 
Itália); a Assembleia Geral que aconteceu em Lausanne; a Mesa Redonda e a Cerimônia de 
entrega do Flambeaux d'Or organizados em Roma; a participação do Congresso Pan-
Americano de Cochabamba; e a Assembleia dos Presidentes Distritais que se realizou em 
Beausoleil. 
 
Para realizar estes eventos durante o ano-exercício 2021 foram preventivamente reservados 
51.000 euros adicionais, que adicionados aos fundos existentes, elevaram o total dos fundos 
arrecadados para 364.295,75 euros em 31.12.2021. 
 
Os custos gerados por estes eventos (despesas de viagem, comida e hospedagem, traduções, 
equipamento e assistência técnica para as conexões em remoto), como também outros custos 
extraordinários ou ligados ao aumento das despesas que indicarei abaixo, puderam ser 
amortizados com a liberação de reservas de um total de 111.000 euros. 
 
No balanço, depois destes ajustes, permanecem arrecadados 153.295,75 euros que cobrem 
principalmente os riscos e, também, nos permitem continuar, no futuro, com a realização dos 
nossos projetos. 
 
Na gestão de 2022, consideramos também o problema relativo aos Clubes devedores há muito 
tempo. No caso dos clubes para os quais não foi possível prever uma possibilidade de 
sobrevivência, foi feito o encerramento dos mesmos, envolvendo os Presidentes Distritais e os 
Governadores, considerando os créditos devidos uma perda. No total, foram encerrados 9 
clubes com uma perda de 18.086 euros contra um orçamento de 5.000 euros. 
Deveremos seguir esta estratégia também no futuro, com contatos regulares com os clubes 
para limitar os passivos pendentes, em particular no prazo de dois anos. 
 
Quanto às despesas gerais, assinala-se que a Municipalidade de Rapallo nos enviou a fatura 
para o consumo de gás para aquecimento e de energia elétrica relativa aos últimos cinco anos 
com um montante de 18.002,23 euros.  
Contestamos a fatura, primeiro com um encontro na Municipalidade e depois por meio de 
uma carta. Infelizmente, a Municipalidade de Rapallo não respondeu positivamente ao nosso 
pedido, portanto tivemos que pagar a dívida, o que aumentou os custos relativos a serviços 
públicos em 2022 para 4.213,76 euros. A diferença de 13.789 euros foi contabilizada como 
despesa extraordinária. A diferença relativamente ao orçamento foi de 17.000 euros. 
 



 

O forte aumento do custo da vida, nos levou a uma taxa anual de liquidação pessoal igual a 
26.500 euros (+11.500 euros acima do orçamento). 
 
Diversos outros custos provocaram alguns aumentos, de acordo com a conjuntura. 
 
RECEITAS 
 
Os nossos ativos são ligados a duas fontes principais: 
COI e cotas de filiação dos sócios. 
 
A contribuição do COI se reduziu consideravelmente nestes últimos anos. De fato, o montante, 
que antigamente era pago em euros, agora é pago em dólares americanos. Devido ao câmbio 
desfavorável relativo aos 91.000 euros coletados anteriormente, no ano passado nos 
beneficiamos somente de 77.182 euros, com uma diferença negativa no orçamento de 14.000 
euros. 
Para o futuro, é difícil prever uma melhoria destas rendas, pois o COI opera em dólares 
americanos. 
 
Cotas de filiação dos sócios: infelizmente, a erosão dos anos passados continuou também em 
2022. 
As cotas recebidas diminuíram em 21.000 euros, em comparação com  o valor de2021, e em 
até  40.000 euros, relativamente  ao orçamento. 
 
Universidade de Antuérpia: Durante 2022, recebemos um montante igual a 6.375 euros, 
relativo aos estudantes que participaram dos Jogos organizados pelos Panathlon Clubes 
Universitários. 
Infelizmente, a universidade de Antuérpia comunicou que já a partir de 2023 não poderá mais 
contribuir com este montante por causa de dificuldades financeiras da mesma. 
 

CONCLUSÕES 
 
Graças às abundantes reservas acumuladas em anos anteriores, pudemos apresentar uma 
situação patrimonial ainda positiva em 31.12.2023.  
 
Para o futuro, deveremos avaliar medidas que possam garantir que também sejamos capazes 
de operar adequadamente nos próximos anos.  
 
Inesperadamente, o quadro geral mudou repentinamente, de um lado com um valor menor de 
ativos, e do outro lado com um aumento considerável dos custos. 
 



 

Nesses últimos anos, trabalhamos com uma considerável redução dos custos, em particular 
ligados a pessoal, que, eu acho, não poderá mais ser reduzido. 
 
Deveremos com certeza, refletir sobre outras medidas de poupança e monitorar 
frequentemente todas as despesas, reuniões, eventos, doações, etc. 
 
Deveremos fazer o possível para aumentar o número de sócios, agregando valor ao ativo.  
Para isso, desejo lembrar, que a cota de filiação para cada sócio devida ao PI permaneceu igual 
por 30 anos, com exceção de um ajuste feito nos últimos anos nos países com um PIB baixo.  
Considerado o aumento acentuado dos preços ocorrido nas últimas três décadas, não acredito 
que seja  correto atribuir  a redução no número dos sócios à cota de filiação do PI.  
 
Como nota de precaução, gostaria de lembrar que a considerável contribuição do COI não está 
baseada num contrato ou acordo, portanto não é garantido, mas que o mesmo é avaliado e a 
alocação é feita a cada ano, em particular, considerando o cumprimento dos requisitos 
estabelecidos pelo movimento olímpico. 
 
 
Rapallo, 14 de março de 2023 
 
 
 
O Tesoureiro  
Stefano Giulieri 
 
  
 


